



"Wenn Eltern in der Kita was zu sagen haben!"

Oder: Was ist eigentlich eine Elterninitiative?

Eine Dokumentation.

Ein Film der SOKE e.V., Dachorganisation der selbstorganisierten Kindertageseinrichtungen in Nürnberg, mit Unterstützung der Bundesarbeitsgemeinschaft Elterninitiativen (BAGE) e.V.
Nürnberg, Februar 2013



Wozu dieser Film? In den letzten Jahren haben sich die Bedingungen der Eltern und Kinder in unserer Gesellschaft verändert. Michael Ende hat mit seiner Geschichte über "Momo" und die Zeit-Diebe schon 1973 sehr genau unsere heutige Situation beschrieben. Zeit ist kostbar und sollte sinnvoll eingesetzt werden. Dies hat auch Auswirkungen auf den Alltag einer Elterninitiative.

Dieser Film mit dem Titel "Wenn Eltern in der Kita was zu sagen haben ..." zeigt Formen von Elternbeteiligung in der Kita. Es werden Bezugsdienste und organisatorische Dienste von Eltern, Elterngespräche, pädagogische Elternabende und die Vorstandsarbeit dargestellt. Neben der Beteiligung der Eltern ist ein weiterer wichtiger Punkt die Partizipation der Kinder.

Der Film soll dazu anregen, sich über den eigenen Kitaalltag und die Formen der Beteiligung auseinanderzusetzen und damit Übernahme von Verantwortung durch die Eltern zu reflektieren. Was tun wir, wie tun wir es und warum ist es wichtig, sich diese Zeit zu nehmen? Wenn wir wenig Zeit haben, muss uns klar sein, für was wir sie ausgeben.

In diesem Sinne wünsche ich allen, die diesen Film sehen, viele gute Gedanken und viel Spaß dabei, die eigenen Formen von Beteiligung zu reflektieren und weiterzuentwickeln. Aber vor allem wünsche ich viele gute Dialoge ohne Zeitdruck.

Ihre Christane Stein

Kontaktstelle SOKE e.V., Nürnberg